

Valdivia Destaca sumó 3 mil 400 votos en un solo día y hoy termina el proceso

CONVOCATORIA. Municipalidad de Valdivia nuevamente organizó concurso en el que la comunidad debe escoger a instituciones elegidas por sus aportes en distintas áreas. Sufragio es vía web.

Daniel Navarrete Alvear
daniel.navarrete@australvaldivia.cl

Por quinto año la Municipalidad de Valdivia puso en marcha Valdivia Destaca, iniciativa en la que la institución invita a la comunidad en general a votar por organizaciones y personas naturales seleccionadas gracias a sus aportes en diversas áreas.

El certamen fue lanzado en la ceremonia del 474º aniversario de la capital regional y en solo 24 horas se registraron 3.400 votos a través de la página www.munivaldivia.cl.

“Este proceso no solo premia trayectorias y proyectos, sino que también fortalece el sentido de pertenencia, la participación y el orgullo por Valdivia. Cuando la ciudadanía se involucra de esta manera, queda claro que reconocer lo bueno que ocurre en nuestra ciudad también es una forma de construir futuro”, dijo la alcaldesa de Valdivia Carla Amtmann.

TERRITORIO Y CULTURA

La consulta ciudadana finalizará hoy mediante sufragio electrónico en el sitio web de la Municipalidad de Valdivia que habilitó una formulario especial para la ocasión. Se deben ingresar los datos del votante (nombre, apellido, RUT y dirección) para luego acceder a las láminas informativas y el detalle de cada tagoría disponible con tres opciones en cada una.

En Iniciativa Territorial Destacada se busca reconocer la trayectoria, acciones o actividades que realicen en pos de la comunidad. Los nominados son:

Agrupación Party Part: Es un colectivo cultural que promueve el break dance como herramienta de integración social y desarrollo juvenil, fortaleciendo la identidad y participación de niños, niñas y jóvenes.

Corporación Antilén: Orga-

nización referente en inclusión social y accesibilidad, reconocida internacionalmente por su innovador modelo aplicado a eventos públicos.

Agrupación social “Un Día a la Vez”: Organización de mujeres que brinda apoyo solidario a personas mayores y familias en situación de vulnerabilidad, desarrollando campañas comunitarias de alto im-

pacto social en distintos sectores de la comuna.

En Cultura Arte y Patrimonio se busca el reconocimiento a la trayectoria e historia de personas o proyectos colectivos de la comuna, poniendo en valor su aporte cultural y social en Valdivia. Los nominados son:

Festival Akiba Fest: Festival cultural que impulsa expresiones artísticas contem-

poráneas y la cultura juvenil, promoviendo la circulación cultural y la participación de nuevas audiencias.

Banda de Guerra del Liceo Armando Robles Rivera: Proyecto educativo y musical de alto valor formativo, que fortalece la educación artística pública y el patrimonio cultural.

Fundación San Jorge: Fundación dedicada al arte público

y al rescate patrimonial mediante mosaicos de gran escala en espacios urbanos de Valdivia.

En Deporte el reconocimiento es otorgado a personas vinculadas al deporte local que han realizado aportes destacados al desarrollo físico, competitivo o representativo de la comuna. Los nominados son:

Agustín Muñoz Sandoval: Judoca con destacados logros



LA CORPORACIÓN ANTILÉN ES UNA DE LAS TRES INSTITUCIONES NOMINADAS EN LA CATEGORÍA INICIATIVA TERRITORIAL.



ONCOSUR ENTREGA ACOMPAÑAMIENTO A PERSONAS CON CÁNCER.



CATALINA GUZMÁN, DIRECTORA DE ALTA UACH.

Tres grandes personajes

● En el contexto del Valdivia Decide hay tres categorías en las que la municipalidad entrega reconocimientos de manera directa. En “Dirigente Destacado”, fue premiado Roberto Paredes, histórico presidente de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos de Valdivia. En “Huella Valdiviana”, fue premiada Ida Sepúlveda, presidenta de la Agrupación de Familiares de Detenidos Desaparecidos y Ejecutados Políticos de Valdivia. Y en “Valdivia Siempre”, el reconocimiento otorgado de manera póstuma a Bruno Serrano, escritor, poeta y gestor cultural que desarrolló su carrera en Valdivia. Falleció en 2025.

nacionales e internacionales, campeón sudamericano Sub-15 y clasificado al Sudamericano

7 categorías

considera la iniciativa que organiza la Municipalidad de Valdivia y en la cual se invita a la comunidad en general a votar por personas naturales e instituciones.

(viene de la página anterior)

Escolar de Paraguay.

Valentina Cancino Troncoso: Atleta con sobresaliente proyección deportiva, doble medallista de oro en los Juegos Binacionales de La Araucanía 2025.

Vicente Silva Silva: Nadador destacado a nivel nacional, doble medallista de oro en los Juegos Binacionales de La Araucanía 2025.

MÁS NOMINADOS

En la categoría Emprendimiento local se busca reconocer a emprendimientos de la ciudad, su historia y tradición, así como su aporte al desarrollo económico local. Los nominados son

Almacenes Órdenes: Es un lugar de tradiciones, sostenido por una clientela fiel y el compromiso familiar por seguir sosteniendo adelante el negocio.

Ewu: Productores locales de refresco fermentado de jengibre, preparado con agua pura y filtrada de Valdivia, reconocidos a nivel nacional por su diseño y compromiso con lo local.

Teja Market: Iniciativa comercial que fomenta la economía local y el comercio de cercanía, visibilizando y apoyando a productores y emprendedores de la comuna y la región.

En Ciudad Sustentable / Medio Ambiente se quiere premiar a organizaciones y/o personas destacadas en el ámbito medioambiental y de desarrollo sostenible y sustentable de Valdivia. Los nominados son:

Centro de Humedales Río Cruces: Institución que nace para contribuir al conocimiento del valor y la funcionalidad de los humedales. Depende de la Universidad Austral de Chile.

Festival de las Plantas: Iniciativa socioambiental y cultural que promueve la educación ambiental y la conciencia ecológica mediante actividades comunitarias abiertas.

Bosque Humedal Angachilla-



EL FESTIVAL AKIBA FEST ESTÁ NOMINADO COMO EVENTO EN LA CATEGORÍA DE CULTURA, ARTE Y PATRIMONIO.

PRENSA MUNICIPALIDAD DE VALDIVIA.



LA AGRUPACIÓN REDES QUE SANAN.



FUNDACIÓN SAN JORGE DESTACA POR SU TRABAJO EN LA COSTA.



BANDA DE GUERRA DEL LICEO ARMANDO ROBLES RIVERA.

PRENSA MUNICIPALIDAD DE VALDIVIA.



AGRUPACIÓN SOCIAL UN DÍA A LA VEZ.

SELECCIONADOS

En Educación reconocimiento se entregará a aquellas personas u organizaciones destacadas por su vocación, gestión y compromiso con la educación pública. Los nominados son:

Mirtha Hernández Miranda: reconocida docente y directora valdiviana con destacada trayectoria en educación pública, reconocida a nivel nacional por su liderazgo.

Carla Amtmann
Alcaldesa de Valdivia.

Illa: Una iniciativa comunitaria en pro de la defensa y protección del Humedal Angachilla.

Alta UACH: Escuela de talentos académicos en el que participan niños y jóvenes de establecimientos educacionales de Los Ríos, elegidos para participar en procesos formativos acorde a sus propios intereses.

Fundación Creciendo Activos: Institución que promueve la formación integral de niños, niñas y adolescentes en contextos de vulnerabilidad, utilizando el deporte como herramienta.

En Salud el reconocimiento se entrega a aquellas personas u organizaciones destacadas por su vocación, gestión y compromiso con la educación pública. Los nominados son:

Oncosur: Organización de acompañamiento a personas con cáncer en Valdivia y la región.

Club deportivo Perlas de Val-

divia: Grupo de sobrevivientes de cáncer de mama que, a través del remo, aprovecha una segunda oportunidad de vida.

Agrupación Redes que Sanan: Organización comunitaria enfocada en el acompañamiento psicosocial y emocional de personas y familias que atraviesan procesos de enfermedad.